

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 20.—XX *después de Pentecostes*. La Pureza de la Santísima Virgen. Stos. Feliciano, obispo; Artensio y Aurelio, mártires, y Juan Cancio, pbro. y confesor.
Lunes 21.—Stos. Hilarión, ab.; Marco, monje, y sta. Ursula y cpras. mártires.
Martes 22.—Sta. María Salomé, vda.; stos. Verrecundo, ob., y Severo, pbro.
Miércoles 23.—Stos. Pedro Pascual, obispo y mártir; Servando, Germán y Teodoro, mártires, y Juan de Capistrano, confesor.

Cultos

Domingo 20.—La Misa y oficio divino son de S. Juan Cancio confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 20 después de Pentecostes y 4.ª de Octubre.

En la Catedral homilia por el R. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo, y por la tarde después de Laudes Procecion del Smo. Rosario.

En el Rosario continua la oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. á las 5 y media de la tarde y reservando á las 7.

En S. Francisco homilia por el R. Sr. Ecónomo.

En S. Agustin á las 10 fiesta solemne votiva en honor de la Mistica Doctora Santa Teresa de Jesus predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral.

El ejercicio del mes de Octubre consagrado á la Virgen del Rosario continua en las Iglesias y horas anunciadas.

La Archicofradia de las Hijas de María tendrá la Comunión mensual á las 7 y tres cuartos en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, ofreciéndose en sufragio del alma de la asociada D.ª Esperanza Cabrisas y Pons (q. e. p. d.) Con motivo de la procesion del Rosario, no habrá la funcion acostumbra por la tarde, haciéndose la visita á la Virgen, luego de terminada la Misa de Comunión.

Lunes 21.—La Misa y oficio divino son de San Pedro de Alcántara confesor, con rito doble 2.ª clase, color blanco, haciendo conmemoracion de San Hilarión Abad y de las Santas Ursula y de sus once mil compañeros mártires.

Martes 22.—La Misa y oficio divino son de Santa Maria Salomé viuda madre de san Jaime, con rito doble mayor color blanco.

Miércoles 23.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Pascual, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE
Los intereses católicos en Suiza.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para lograr que en los cantones suizos se otorgue á la Iglesia católica la libertad más completa en pro de la salvacion de las almas.

PROPÓSITO

Favorecer el aumento y difusion de solo la prensa y publicaciones católicas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª El rezo del Rosario en familia.
 - 2.ª Recurso á Dios en los trabajos y necesidades de la vida.
 - 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Día 4, San Francisco de Asís.
" 15, Sta. Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D.ª Maria Mayans, Celadora que fué de este centro, y las de dos asociados, que fallecieron durante el mes de Setiembre.

A. M. D. G.

En Barcelona y en Cadiz.

¡Muy bien! No era cosa de que lo de Barcelona quedara aislado. Las manifestaciones librepensadoras esas de la ciudad condal necesitaban otras manifestaciones de igual índole para que resultase *pendant*, ó, como se dice en castellano, para que hiciesen alforja. Y alforja se ha hecho al fin. En Barcelona ovaciones á Odón de Buen; en Cádiz silbas canallescas al Rosario, y en ambos lados pedradas á los Obispos.

La fábula de la gata mujer se hizo sin duda para los liberales de España. Parecían muy mansitos y muy apaciguaditos bajo el reinado de doña María Cristina, mansos y tranquilos hasta el punto de hacernos olvidar sus viejas mañas. Puesto que todas las conquistas de la libertad de aquella libertad que nació en Cádiz, (donde apedrean el Rosario) están hoy en opinión de Castelar, aseguradas, puesto que á los católicos no se les da más de lo extrictamente preciso para que callen y aguanten, lógico era presumir que la revolucion vestida de boda no se acordase para nada de sus uñas.

Pero no puede remediarlo. Antes que la lógica y el sentido común son sus instintos. Esos instintos feroces que le merecen á odiar con odio inextinguible á los católicos, á la gente de mitra y de sotana, á los ministros de Dios y las ceremonias y manifestaciones del culto. Esos institutos que impulsan á unos cuantos pánfilos á pedir la libertad de la cátedra, sin saber con que se come ese guisado, y que arman de piedras las manos de una turba de malvados para descargarlas contra los que rezan por las calles el Rosario.

Es elocuente todo eso. Revela bien á las claras cual es la situación de España y cuáles las ideas de la gente liberal, siquiera haya cambiado sus ordinarias vestiduras por otras de seda. Sin duda es ilusión muy cándida la de aquellos que creen en la conversion sincera de las turbas al Catolicismo y al orden.

Tiene el Catolicismo dos aspectos distintos para el enemigo. De un lado predica el amor, la resignacion y la paciencia. Manda que suframos las flaquezas del prójimo, hasta poner la mejilla izquierda cuando nos den un sopapo en la derecha. Quiere que aguantemos los poderes intrusos y los disparates del poder, siempre que de no aguantarlos resultaran para la sociedad males mayores. Prefiere que sus hijos sean víctimas antes que verdugos, y que vayan mejor que al Tabor al Calvario.

Por ese lado nos aguantan con facilidad los revolucionarios. Mientras les dejemos los Tronos de la tierra y los festines de la vida,

y acordándonos de un mundo mejor sufrimos su yugo y su reinado, somos buenos. Hasta nos elogian en la persona del Papa algunas veces.

Mas los católicos, aparte de sus deberes y su eterno papel de víctima, tienen sus derechos.

El estado no tiene misión docente alguna, y en cambio la Iglesia si la tiene. Compétela el definir con atreglo á su credo y sus dogmas la ortodoxia ó heterodoxia de los libros, y en su derecho estaba al condenar los absurdos impíos de Odón de Buen, ó los otros de ese Torres Campos, de Granada, de que hoy nos da cuenta también el telégrafo. Y además de los dogmas tiene la Iglesia culto, ofrece el sacrificio de la Misa y reza el Rosario público y solemne. En su derecho estaban, por tanto, los católicos de Cádiz.

Pero eso es precisamente lo que los liberales no toleran, los derechos de los católicos. Los católicos no deben tener derecho ninguno.

Que renuncien á ellos, pues. Que no condenen á ningún D. Odón ó á ningún Torres, que no derriben ningún poder constituido, que se estén quietos en sus casas ó en sus cárceles ó donde la revolucion quiera tenerlos, que recen en voz baja en las iglesias, y sobre todo que no salgan á la calle á cantar el Rosario. Que lleven en sus venas horchata en vez de sangre y cuelgen de su cuello el cencerro de la mansedumbre. ¡Ah, qué buenos serán entonces! ¡Qué mansa y qué pacífica estará la Monarquía española!

(De *El Correo Español*).

NOTICIAS.

A pesar de los rumores que han circulado atribuyendo al Gobierno el propósito de adquirir cuatro buques de guerra en el Extranjero, podemos asegurar que hoy por hoy sólo se ha pensado en la adquisicion del crucero *Germania*, construido en los astilleros de Kiel, y que estaba destinado á la Armada china.

Roto el trato con el Celeste Imperio, la casa constructora lo ofreció á España por 60.000 libras esterlinas, precio que pareció muy caro á nuestro Gobierno, toda vez que el citado buque es un crucero de tercera clase de 1.110 toneladas del tipo del *Venadito*.

Ahora parece que se ha convenido pagar por el *Germania*, 1.400.000 pesetas, y en breve saldrá para Alemania la Comision que ha de asistir a las pruebas del buque y se ha de hacer cargo de él.

Después vendrá á España á completar sus perrechos, y probablemente será destinado á prestar servicio en las aguas de Cuba.

—Añoche no se recibió en los centros oficiales ningún nuevo telegrama de la campaña de Cuba.

El ministro de la Guerra, de vuelta de su corta excursion á San Sebastián, recibió á los periodistas por la noche, participándoles que están á

punto de terminar las operaciones necesarias para poder fijar el cupo de la quinta actual.

Aunque el general Azcárraga no lo aseguró de un modo categórico, parece ser que se pedirán los 94.000 hombres sorteados.

De este modo sólo quedarán libres los redimidos á metálico, que seguramente no bajarán de 9 á 10.000 hombres.

—Por el ministerio de Marina se ha dispuesto hacer nueva convocatoria de maquinistas navales para que lo sean de la armada con destino al servicio de los nuevos buques que van á Cuba.

El número de los maquinistas que se piden es ilimitado; servirán en los buques de guerra durante dos años, mediante contrato, y disfrutarán el mismo sueldo que gozan en la actualidad los primeros maquinistas de la Armada.

Para ser redimidos habrán de acreditar los pretendientes que han navegado durante tres años con buena nota y aprovechamiento.

—Todo el día de ayer ha reinado en Cádiz un fuertísimo vendaval, impidiendo el tráfico en la bahía y ocasionando varias pequeñas averías en algunos buques.

El bote de compra de víveres del crucero *Vizcaya* corrió riesgo de zozobrar y tuvo que volver al muelle de arribada.

Se extraña la tardanza del crucero *Marques de la Ensenada* con las lanchas que escolta desde Glasgow.

No se tienen noticias allí de dónde pueda hallarse el crucero.

—Uno de los buzos que bajaron al *Barcáiztegui* —según noticias de la Habana— con objeto de ver si extraía de la proa la caja de valores, notó que cerca de la misma flotaba un bulto, lo sacó á flote, y era el cadáver del contador D. Gabriel Pueyo. Este marino, en los momentos del choque, pretendió salvar los caudales, y le sorprendió la muerte en el cumplimiento de su deber.

PALABRAS ELOCUENTES

ROMA 11.—La prensa católica de esta capital hace grandes elogios del sermón pronunciado por el Cardenal Vaughan. La reseña de todos los perjuicios irrogados al Catolicismo con la unidad italiana y los argumentos en favor de la independencia del Pontificado han impresionado profundamente. El sermón terminaba con las siguientes frases: «Treinta Papas han sido martirizados; una quinta parte de los sucesores de San Pedro han sufrido el destierro ó la prisión, pero siempre han vuelto á obtener la libertad.

La vida del Papado es como la de Cristo, pues encierra honras seguidos de la Pasión y la Crucifixión, pero también de la Resurrección. El Papa en Roma no puede ser más que soberano ó cautivo.

EL DIQUE DE CARTAGENA.

Ayer tarde, á las dos y media, ha vuelto á reunirse en el ministerio de Marina la Junta de generales de la Armada para examinar las proposiciones para la construcción del dique de Cartagena.

Tenían presentados proyectos los Sres. Baldoesel, Muguruza, Montesinos, Batignolle y Shok, habiéndose adjudicado las obras al Sr. Baldoesel en la cantidad de 4.500.000 pesetas.

Las dimensiones del nuevo dique serán: eslora, 140 metros; manga, 33, y puntal, 10; podrá dar entrada á barcos de 14.000 toneladas.

El plazo para su terminación es de tres años.

La causa de ser más barato este dique que el de Cádiz es que en Cartagena hay la piedra granito que se necesita para las obras, mientras que para el de Cádiz tienen que traerla de Galicia, siendo los gastos de transporte los que aumentan el costo de las obras.

LOS RUMORES DE AYER.

Un periódico da cuenta de varios, y entre ellos del siguiente:

«Dijose que en centros donde por necesidad debe tenerse en primer término conocimiento de cierta clase de sucesos, se ha sabido con no pequeña sorpresa—pues no existe razón aparente que lo justifique—que en los arsenales de los Estados Unidos se observa, de poco tiempo á esta parte, inusitada actividad, principalmente encaminada á terminar las construcciones navales montadas en aquellos astilleros.»

Hace más de un mes, y quizá dos, que nosotros, tomándolo de periódicos extranjeros, dijimos que el ministro de Marina de los Estados Unidos había recomendado que se activaran todo lo posible las construcciones navales en los astilleros. Por consiguiente, ni nos sorprende la noticia, ni el rumor carece de fundamento. Entonces, á propósito de esa actividad tan recomendada, hicimos algunas breves consideraciones que excusamos repetir.

LA VERGUENZA DEL DÍA.

El corresponsal del *World* en la Habana anuncia que ha sido preso el jefe de policía señor Trujillo.

Se le acusa de haber cometido defraudaciones y haber gastado cuantiosas sumas sin estar autorizado para ello.

En los centros oficiales se cree que la suma defraudada se eleva á un millón de pesos.

Parece ser que eran cómplices del jefe de policía altos funcionarios que desempeñan importantes cargos.

El «Daily Telegraph».

Este periódico inglés, que se considera como el de más de circulación del mundo, ha tenido un humilde origen.

Hace unos cuarenta años era un modestísimo diario, y entonces fué adquirido por los señores I. M. Levy y L. Lawson en 508 libras esterlinas como prueba de lo que es actualmente, basta decir que éste último falleció hace pocos años, dejando una fortuna de 2.000.000 de libras esterlinas, que representaba su parte en el periódico. Esta cantidad, que casi puede calificarse de fabulosa, pues viene á ser como de unos diez millones de duros, da una idea de la importancia que hoy tiene el citado periódico.

Para su impresión se emplean ocho máquinas del sistema Hoe, de un valor de 7.000 libras esterlinas cada una, y que imprimen á razón de 192.000 ejemplares por hora.

Un artículo de fondo: compuesto de 1.500 palabras, se lee y compone en trece minutos.

El papel que emplea procede de una fábrica que posee.

La Redacción se compone de 50 personas, siendo redactor en jefe sir Edward Lawson.

Los artículos políticos los escribe H. D. Drail, y la crítica literaria M. L. Cortuney; uno de los más antiguos colaboradores era el eminente periodista Sala, que acaba de ser jubilado con un sueldo de 5.000 duros anuales. Hacía treinta años que pertenecía al periódico.

Por esta jubilación se puede calcular cuales serán los sueldos que disfrutará la Redacción, que igualan, si no superan á los del *Times*.

GACETILLA.

En los periódicos recibidos de la Corte vemos la noticia que los regimientos regionales de Baleares y Canarias formarán un contingente de mil hombres para la expedición á

Cuba que tendrá lugar en la segunda quincena de Noviembre.

Si este contingente lo proporcionan por partes iguales los citados regimientos, como es de suponer, Baleares contribuirá con quinientos hombres, esto es: doscientos cincuenta de los que guarnecen Palma y otros tantos de los de Mahon.

El alcalde de Astorga ha dictado un bando, en el que dispone que los padres y tutores cuyos hijos y pupilos se hallen vagando por las calles á las horas de clase en las escuelas, serán por primera vez amonestados por la Alcaldía, y castigados si reinciden con la pena de cinco á quince días de arresto que marca el Código Penal.

Digno ejemplo que deben imitar todos los alcaldes de los Ayuntamientos de España, pero que no lo imitan ni lo imitarán.

La recaudación de las cuotas de la contribución territorial é industrial, correspondientes al segundo trimestre de 1895-96, tendrá lugar en los pueblos de esta isla en los días que á continuación se espresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que deben exigir del Recaudador el talon-recibo firmado, único documento que justifica el pago. Asimismo se hace saber que, transcurridos los días de cobranza para cada distrito municipal, podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo durante los diez primeros días del mes de Diciembre próximo, en el local de la Recaudación, sito en Mahon, calle de la Infanta, n.º 8, de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Alayor, del 3 al 7 Noviembre próximo.

Ciudadela, del 7 al 12.

Ferrerías, del 2 al 4.

Mahon, del 1.º al 6.

Mercadal, del 3 al 5.

Villa-Carlos, del 15 al 17.

En este trimestre se pagan los recibos que pagan por anualidades; los del segundo semestre, de los semestrales; los coches de lujo, y los préstamos hipotecarios.

Se ha despedido para la Habana el estudioso joven D. Fernando Ortiz, autor del folleto en menorquín *Principi y Prostes*. Deseámosle buen viaje y feliz retorno á su país natal.

Un colega da cuenta de haber fallecido en Alaró una mujer que contaba la edad de 99 años y cinco meses cuya madre murió á la de 100 años y su abuela á la de 102.

Realmente parece ser vínculo en esa familia á longevidad.

Nada menos que á *veinticuatro fincas*, entre casas rústicas y urbanas y piezas de tierra, ascienden las que se sacan á la venta en pública subasta por el agente ejecutivo de la primera zona de esta capital para satisfacer descubiertos de la contribución territorial.

Esto es un dato elocuente que demuestra la crítica situación que traviesa la propiedad, el comercio, la industria y el trabajo.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado autorizar la circulación de una nueva serie de billetes de 25 pesetas, que llevan la fecha de 24 de Junio de 1893.

Las representantes de una compañía norteamericana que gestionan la instalación de la luz eléctrica en Palma tienen muy adelan-

tados los trabajos preliminares proponiéndose celebrar en breve una reunión en la que estén representadas las fuerzas vivas de Palma, para exponer ante ella las bases de su proyecto.

La nueva Catedral católica de Londres se halla situada á medio kilómetro de Hyde Park por el lado de Victoria Street. Tiene 105 metros de longitud, 52 de ancho y 39 de altura. Está dedicada á la Preciosa Sangre del Salvador, y los más célebres santos ingleses se veneran en capillas especiales.

La aristocracia católica de la Gran Bretaña se dió cita para el día de la inauguración. Contábanse entre los concurrentes el duque de Norfolk, la duquesa viuda de Newcastle, el marqués de Ripon, el conde de Ashburnham el conde de Denbigh, lord Chifford, secretario del obispo de Clifton, lord Heries y Lady Mary Howarde, hermana del duque de Narfok.

En el Congreso Católico de Palermo, celebrado en la iglesia del Salvador, inició las discusiones el cardenal arzobispo de Cólusia.

El barón de Matteis ponderó los beneficios que al catolicismo proceden los Congresos. Cerutti dió cuenta de las cajas rurales y su administración. Mons. Blandini, Obispo de Noto, habló de la acción católica en la política. El Sr. Barcellona trató extensamente de las obligaciones de los católicos en las elecciones políticas y administrativas.

Monseñor Diliberto, Vicaria general de Caltasseta, expuso al Congreso la necesidad de fomentar la instrucción entre las clases obreras. El Canónigo Cinquemani pronunció un buen discurso acerca del pensamiento que envuelve esta frase: «Noli vinci á malo; sed vince á beno malum.»

Han sido conducidos á los almacenes que la Tabacalera posee en Palma, diez y nueve bultos de tabaco de contrabando apresados en aguas de Mahon.

Por el Gobierno civil de esta provincia se llama la atención de los alcaldes, corporaciones y sociedades de carácter oficial, que por su misión estén relacionados con la agricultura, acerca de la Real orden de 1.º del actual en la cual se piden datos acerca de las máquinas segadoras que existen en sus respectivas localidades y les encarga faciliten al ingeniero agrónomo de esta provincia los datos que se detallan en la citada disposición.

En virtud de R. O. se ha autorizado al Capitán General de este distrito para facilitar al Sr. Gobernador civil, las fuerzas militares que sean necesarias para establecer el cordon sanitario cuando así lo crea oportuno.

La Gaceta publica la vacante de la cátedra de la lengua francesa en el Instituto de Mahon, con el haber de dos mil pesetas anuales, la que ha de proveerse por curso.

Se halla vacante la plaza de Depositario de los fondos del Ayuntamiento de Andraitx, dotada con el haber anual de 250 pesetas, y además 60 pesetas anuales por las agencias que practique en la capital de la provincia como apoderado de aquel Municipio.

El lunes de esta semana tuvo lugar en Palma de Mallorca una reunion socialista hablan-

do los compañeros Escudero, Torres y Genegido, abogando por la union de las clases trabajadoras.

Los socialistas comercian, y aunque de los de Bilbao ya estábamos cansados de saber que lo hacían, de los de Francia nada sabíamos.

Bien para ellos no hay patria y todos deben de ser iguales.

Pues en Francia venden marcas registradas á los fabricantes y éstos se comprometen á vender el género envuelto en prospectos socialistas y dando cierta utilidad al comité director.

De manera que por un lado dan de ganar á los burgueses, y por otro propagan el socialismo.

Y así se equilibra la cosa y queda en el fiel.

Solo que este fiel, más que á sus ideas, debe serlo á su bolsillo.

Leemos en el *Imperio Español*. Segun los últimos estudios, se ha probado que tres horas de estudio continuo, desgastan más las fuerzas del cuerpo, que un día entero de un durísimo trabajo.

Han solicitado abjuración de los errores protestantes é ingreso en la Iglesia católica una mujer de nacionalidad holandesa, un súbdito alemán y un súbdito francés. El acto de la adjuración de los dos últimos se verificará en Gracia y Tarrasa respectivamente.

TELEGRAMAS

Madrid 16.—140 t.

Se ha firmado las recompensas á los jefes, oficiales y tropa de Cuba, y los nombramientos de gobernadores militares, con abono de servicio en sus respectivos mandos en la Península.

Se han recibido noticias referentes al pailebot sorprendido por los insurrectos; pero se ocultan.

Ha sido asesinado el Alcalde del pueblo Nueva Paz (Cuba) faltan detalles.

El ponton «Hernán Cortés» que salió de la Habana, tuvo que regresar por habersele abierto una vía de agua.

Ha salido de París con dirección á la manigua el famoso cabecilla Calixto Garcia.

Ha fondeado en la Coruña el vapor correo «Montevideo».

Madrid 17.—240 m.

Los marinos del Ferrol han acordado hacerse solidarios de la conducta observada por el señor Carranza.

Anuncia un telegrama particular que la columna del Coronel Zamora batió y disolvió á los insurrectos en el paso del Roble de Santiago, ayudaron á la acción los cañoneros «Alsedo» y «Pinzon», disolviéndose los rebeldes.

Dicho coronel volvió á encontrarlos en los montes Capiro renovando el fuego que duró cuatro horas haciéndoles veinte y cuatro muertos.

La columna tuvo un muerto y doce heridos.

Nueva York.—La Junta Suprema separatista ha publicado la constitucion de la república independiente de Cuba, y prepara meetings de propaganda en Washington, Boston y Willingtou.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 19.—345.

El día 26 de Octubre se hallarán en las capitales de provincia los reclutas de Ultramar.

El día 30 la mitad de los de la Península y el cuatro Noviembre la otra mitad.

No hay nada de Cuba.

Barcelona 18 de Octubre tarde:

4 por 100 Interior 68'37
4 por 100 Exterior 78'80.
Cuba, 87'50
Nortes, 24'00.
Orenses, 29'00.
Libras, 29'30.
Francos, 00'00.

LA GUERRA DE CUBA.

El día 20 del mes de Noviembre saldrán simultáneamente para Cuba de los puertos de Barcelona, Valencia, Santander y Coruña 21.000 soldados; y no 20.000, como había dicho toda la prensa.

Compondrán esta expedición batallones de los regimientos de Castilla, Cuenca, Saboya, Zaragoza, Pavía, Córdoba, España, Sevilla; San Quintín, Navarra; Sicilia, Cantabria, Bailén, Valencia, Príncipe y Toledo; y los batallones de cazadores de Puerto-Rico, Mérida, Cataluña y Barbastro.

Estos contingentes forman los 20.000 hombres de que ya habían hablado los periódicos.

El veintimillares de soldados de cuyo envío á Cuba no se había hablado hasta ahora, se compondrá de los regimientos regionales de Baleares y Canarias, y el cuerpo que constituyan se denominará provisional núm. 3.

PROYECTOS Y PREPARATIVOS.

Ocupándose *El Nacional* de los que tiene el Gobierno y prepara para concluir la insurrección de Cuba dice lo siguiente el órgano oficioso del Sr. Romero Robledo:

«Oportunamente hemos dado cuenta de los preparativos navales que se han llevado á efecto y que se completarán seguramente con otras importantísimas disposiciones que tiene en estudio el Gobierno.

Figurando, en primer lugar, entre los proyectos á que nos referimos la defensa submarina de las costas de Cuba y de algunos puertos de la isla, como la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Guantánamo y Manzanillo; para que la acción por tierra y por mar sean simultáneas, el general Beranger ha comisionado al teniente de navío Sr. Chacón, á fin de que recoja en la Escuela de Torpedos de Cartagena todo el material disponible y necesario para impedir que se realicen nuevas expediciones filibusteras.

El Gobierno se propone también que al empezar las operaciones militares en grande escala se encuentren en las aguas de Cuba los acorazados *Pelayo*, *Almirante Oquendo* y *Vizcaya*; los cruceros *Marqués de la Ensenada* é *Infanta Isabel*, y los cañoneros *Hernán Cortés Pizarro*, *Vasco Núñez Balboa* y *Alvarado*, con objeto de proteger á las lanchas cañoneras y embarcaciones menores encargadas de vigilar cuidadosa é incesantemente los cayos, ensenadas y quebrados por donde los separatistas puedan recibir auxilio.

También es probable que se adquiera un crucero que estaba destinado á China, en vista de que la casa constructora de Kiel ha modificado sus proposiciones, que en un principio no se pudieron aceptar por lo excesivamente exageradas.

Otro de los proyectos que están en vías de realización, es el de transformar en acorazados las fragatas blindadas, *Numancia* y *Victoria*.

Con objeto de introducir cuantas mejoras sean posibles en los arsenales del Estado, un oficial de la Armada visitará todos los de Francia é Inglaterra, estudiando los perfeccionamientos y adelantos en ellos introducidos, y la manera de ponerlos en práctica en España.

Finalmente, el Gobierno se ocupa en realizar un pensamiento del Sr. Cánovas del Castillo, que tiene por objeto unir los arsenales de la Carraca y Ferrol á las respectivas líneas férreas generales, facilitando de este modo el transporte de materiales.

Todos estos proyectos se realizarán en un plazo brevísimo, para que pueden empezar desde luego á ofrecer los resultados satisfactorios que se esperan.»

DESTINO.

Está destinado á dicha isla el general Godoy, que embarcará en uno de los próximos correos para la gran Antilla.

SUSCRICION.

La abierta entre los españoles de Buenos Aires para obsequiar á los voluntarios compatriotas nuestros que van á Cuba á defender la integridad de la patria asciende ya á 51.000 pesos.

EL PRÓXIMO CUPO.

No está definitivamente acordado cual ha de ser el cupo del actual reemplazo, cuyo señalamiento se ha de efectuar lo más tarde el 18 de este mes.

El ministro de la Guerra se inclina á que sea mayor de 80.000 hombres; y como los mozos sorteados fueron 94.400, se considera probable que sean llamados todos al servicio de las armas. Teniendo en cuenta las redenciones á metálico, se calcula que podrían ingresar en filas más de 80.000.

UN ACCIDENTE.— JOSÉ MARTINEZ CAMPOS EN PELIGRO.

En el último de los encuentros sufrió un accidente D. José Martínez Campos, el hijo menor del general en jefe, que puso en peligro su vida.

Salió á galope siendo portador de una orden urgente; el deseo de hacerla llegar pronto á su destino, porque acaso de ella dependía el éxito del combate, le hizo poner á toda carrera el caballo, hasta que el animal, marchando como una flecha, no hizo caso del mando del jinete.

Cuando éste quiso detenerle, no pudo conseguirlo. El caballo se había desbocado y marchaba en dirección del lugar que ocupaba el enemigo.

No había medio, de evitarlo, y Martínez Campos, viendo la gravedad de su situación se dispuso á lo que fuere preciso, contando siempre con las grandes facultades de su caballo.

Este, siempre sin atender al mando del jinete, atravesó con una velocidad vertiginosa la línea de fuego del enemigo.

Y jinete y caballo salvaron las balas de los rebeldes, llegando á lugar seguro completamente ilesos.

NOTICIAS VARIAS

El día 4 del actual los insurrectos atacaron el fuerte de Cristo Santiago de Cuba.

La guarnición del mismo se aprestó á la defensa, y en el tiroteo el enemigo resultó con algunas bajas.

De nuestra parte sólo murió un soldado del batallón de Antequera.

—El mismo día 4, el enemigo intentó penetrar en el hospital Militar, que se halla enclavado en las afueras de Trinidad.

Los voluntarios que guarnecían el Hospital se defendieron valientemente. Colocados en el tejado del hospital rechazaron con furioso empuje al enemigo que, desistiendo de su propósito, abandonó el edificio y salió huyendo.

—Los rebeldes tirotearon ayer un tren de viajeros que salió de Villa Clara.

Se ignora si produjeron desgracias.

La columna del teniente Daro sorprendió ayer por la mañana en el ingenio *Cantabria* (Matanzas) el campamento de la partida mandada por el cabecilla Socorro.

El enemigo huyó á la Ciénaga de Zápata, dejando en poder de nuestras tropas, armas, caballos, municiones y víveres.

El teniente coronel Trinchant ha dispersado en las inmediaciones de Villa Clara la partida de Anselmo Martínez.

—Se sabe que el cabecilla Roloff vive.

Dícese que ayer la partida que manda tuvo un encuentro con nuestras tropas en el ingenio de *Ruiz Vueltas*.

Todavía no se tienen noticias del resultado de este combate.

—La partida de Julio Domínguez tiroteó el fuerte de Santocildes, huyendo luego.

Los insurrectos quemaron en Vueltas fuerte Soberano, que estaba abandonado.

—La Guardia civil batió, despues de un combate heroico, á la partida del cabecilla Fraga en Tienda Carolino (Matanzas.)

El comandante Ferreira ha derrotado y dispersó en Hato Nuevo una partida de insurrectos; causándoles numerosas bajas.»

ANUNCIOS

AVISO

Por disposición de la Autoridad Eclesiástica, queda terminantemente prohibido en el Cementerio Católico, la introducción y exposición de Fotografías, Cuadros y cualesquiera otros adornos profanos é impropios del respeto que se debe á este Lugar Sagrado.

Ciudadela 14 Octubre de 1895.

El Capellan, Martin Bagur Pbro.

Martin Timoner y Salom

Ofrece sus servicios como agente administrativo de negocios, hipotecaria y asuntos judiciales.

Despacho: calle San Nicolas n.º 25.-Alaycr.

Subasta

De 11 á 12 de la mañana del día 20 de los corrientes, se venderá en pública subasta la casa n.º 6 de la Calle de Mahón siempre que la postura cubra el justiprecio de la misma, ó sea del agrado del vendedor.

La subasta tendrá lugar en la propia casa en la que informaran sobre el particular, lo mismo que D. José Juaneda Plaza de la Libertad 22.

Ciudadela 9 Octubre 1895.

ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

LA UNION

SOMBRERERIA. — CIUDADELA.

Acaba de llegar en esta poblacion el antiguo y conocido sombrero mallorquin D. Emigdio Vidal con un rico y variado surtido de sombreros para caballero de todas clases y para todas las edades.

En la próxima quincena se recibirán los de señora.

Precios sumamente módicos.

CALLE OBISPO VILA 12

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
«DE CONDITIOE OPIFICUM»

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL

P. ANTONIO VICENT

de la *Compañía de Jesús*

Véndese en esta imprenta á 1.50 ptas. ejemplar.

Carrera de comercio

Academia Isidoriana.—Travesía de Trujillos 2. Madrid.

Director: D. Luis Chacón, profesor mercantil. —Preparacion completa para obtener los títulos académicos de perito y profesor mercantil.—Resultados de este curso.—6 sobresalientes, 8 notables, 14 buenos, 42 aprobados y 2 suspensos.—Títulos de Perito, 9; de Profesor mercantil, 2 sobresalientes y 4 aprobados.—Las clases dan principio en 15 de Octubre y 1.º de Noviembre.—Se admiten internos.—Pídanse reglamentos.

Carreras militares

Academia Isidoriana.—Travesía de Trujillo 2. Madrid.

Director propietario: Don Luis Chacón. Preparación para las primeras convocatorias, bajo la dirección del comandante D. José Velasco, profesor de la Academia de Infantería y de la General 18 años.—Secciones de 20 alumnos.—Profesores de matemáticas. 1.ª Sección, el Director y el capitán de artillería, D. Luis Salamanca. —2.ª Sección, el Capitán de Infantería, D. Antonio Martínez y el Oficial de Administración Militar, D. Enrique Labrador.—Francés, Mr. Victor Vignolle y D. José Quijada.—Dibujo, D. Felipe Baños, Oficial de la 1.ª Sección de Grabado del Depósito de Guerra.—Internos y Externos.—Queda la matrícula abierta.—Pídanse reglamentos.

ABONARES DE CUBA

Se compran pagándolos mejor que ninguna otra casa.—Especialidad en la gestión y cobro de ALCANCES DE FALLECIDOS Y LICENCIADOS en los Ejércitos de Ultramar.—Gestión de pensiones civiles, cruces, etc.—Habilitación de clases activas y pasivas.—Acéptanse toda clase de asuntos y encargos.

Escribir, incluyendo sello para contestar á S. Ramirez, Calle del Tesoro, 28 3.º Madrid.

Vistas de las principales capitales y puertos del globo

Dirigirse á esta imprenta.

Fes de vida
Véndese en esta imprenta.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.